

El General Chamorro

ha comprendido ya la necesidad de abandonar el poder
Así lo propuso al Encargado de Negocios de los Estados Unidos
Otras noticias de la situación en Nicaragua

Ya se dejan entrever los primeros vislumbres de la paz en Nicaragua.

La actitud del Presidente Chamorro va cambiando, pues comprende que con su presencia en el poder, su patria no cesará de verse envuelta por la revolución, que al final de cuentas traerá sus resultados gravísimos en el orden económico de la nación.

El sábado publicamos la primer noticia del deseo que abrigaba últimamente el General Chamorro de depositar el mando supremo en otra persona para armonizar el dividido criterio político que aila reina convirtiéndose ahora en una oleada de sangre. El General Chamorro, previendo la imposibilidad de continuar haciendo frente a una situación anormal creada a raíz de su famoso "lomazo", expuso su resolución de depositar el poder en manos de don Adolfo Díaz, para que éste, como presidente provisional, convocara a nuevas elecciones y garantizara la libertad de sufragio.

Esto no agradó a los liberales por varias razones: primera, por el carácter estrictamente conservador en que continuaría ese gobierno provisional, que bien podría trocarse en una dictadura solapada para imponerse en las nuevas elecciones; segunda, que siendo el conservatismo quien hizo usurpación del poder por la violencia armada, no podía tolerarse que ese partido fuera el que oficialmente controlara las votaciones populares; y tercera, que siendo el doctor don Juan Bautista Sacasa, Vice-presidente Constitucional de Nicaragua, él, de derecho tenía que asumir la presidencia y no otro. En consecuencia, el doctor Sacasa tendría que recibir el poder desde el primer momento en que fuera abandonado por el General Chamorro.

El doctor Sacasa por sí y por consejo de sus más allegados amigos, no está dispuesto a entrar en arreglo alguno, a no ser bajo la condición propuesta anteriormente.

La decisión del General Chamorro de aban-

donar el poder ha sido confirmada ayer por un cable recibido de Managua. Se comunica que Chamorro entregó una carta al Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Nicaragua, Mr. Dennis, en la que le declara que está dispuesto a entregar el mando supremo en un delegado designado por el Congreso Nacional, formándose así un gobierno presidido por un conservador y participando en él elementos liberales, mientras se verifican las elecciones para elegir nuevo presidente constitucional.

Reconoce en su carta que debido al no reconocimiento de su gobierno por los Estados Unidos y el resto de América, la situación de su país es caótica y que eso es lo que ha motivado una serie de revoluciones. Dado a esta circunstancia, desea dar una oportunidad para un arreglo definitivo de las dificultades que se presentan en Nicaragua, y para lo cual aceptaría una conferencia a bordo del barco de guerra norteamericano "Tulsa" surto en aguas de Corinto, entre delegados suyos y de la parte contraria.

Pero es de suponerse que todo esto no sea más que una corta tregua en las hostilidades entre chamorristas y liberales, pues ni éstos aceptarían otro convenio que no fuera la entrega de la presidencia al doctor Sacasa, y los otros no llevarían más atribuciones que las que fija el plan de Chamorro que contempla en uno de sus puntos la circunstancia de que, en caso de no aceptarse su fórmula, no abandonaría el poder hasta tanto no fuera restablecida la paz.

La paz vendría desde el punto en que Chamorro abandonara el poder.

De todas maneras, la situación para el General Chamorro es en extremo difícil y más ahora que los banqueros norteamericanos han rechazado prestarle dinero en ninguna cantidad, para sufragar los gastos enormes que demanda el sostenimiento de sus tropas en los distintos lugares del país.

Fueron sacados de a bordo treinta individuos que se iban a embarcar con el General Volio

El General salió de Puntarenas a la una de la madrugada con tres compañeros

Mucho se ha hablado acerca del viaje del Coronel Volio hacia la frontera norte. Unos dicen que será detenido en Liberia por orden del Gobierno; otros, que en Guanacaste reunirá un numeroso grupo de amigos suyos para marchar juntos a Nicaragua. Así el tenor de estos discursos es que versan muchos comentarios.

Relatamos aquí, con informes fidedignos, el viaje del General Volio hasta el momento de embarcarse hacia Bebedero. El llegó a caballo a San Antonio de Belén, precedente de Santa Ana y acompañado por numerosos amigos reformistas. Allí se unió a los diputados don Julio Padilla, don Enrique Fonseca Zúñiga, don Aquileo Ollich y don Silverio Chaverri. Pero el General continuó su viaje a Puntarenas por el tren ordinario de pasajeros y los otros señores siguieron hacia el mismo puerto en la gasolina expresa que el Gobierno pusiera a la orden del General.

Una vez llegado a Puntarenas, el General fué recibido por muchos reformistas de Puntarenas y por un numeroso grupo de liberales nicaragüenses, quienes le esperaban con el fin de poder marchar con él a Nicaragua. Una vez en aquel puerto y acompañado de gran concurrencia se dirigió al Hotel Europa, donde fué objeto de constantes visitas de todos sus amigos y simpatizadores.

También fué objeto de calurosas manifestaciones de simpatía en todas las estaciones intermedias, donde los reformistas se agrupaban para saludarle y ponerse a sus órdenes. En el Hotel Europa permaneció hasta poco antes de la una de la madrugada, hora en que se dirigió, siempre acompañado de mucha gente, al muellecito. La marcha estaba oportuna para el zarpe de la embarcación. En el Muellecito la gente se aglomeró entusiasmada y todos deseaban embarcarse con el General, logrando hacerlo por ahí de una treintena de hombres.

En vista de eso, las autoridades dieron orden de sacar toda esa gente de a bordo, pues había orden terminante de no permitir que nadie más que el General se embarcara.

Esto produjo cierto descontento en la gente que quería acompañar al General hasta Nicaragua e incorporarse en la revolución, según decían los mismos. La lancha partió a la una de la madrugada rumbo a Bebedero, y siempre llevó a bordo acompañando al General Volio a tras personas que harán con él el viaje hasta la frontera. Al sobrino del General, que también se encontraba en la lancha se le invitó a que desembarcara teniendo que regresar junto con las otras personas que desearon hasta a aquel puerto.

Se nos informa que en el trayecto de Bebedero a la frontera se unió al General muchos simpatizadores que le acompañarán en su viaje. Pero también se nos informa que posiblemente una vez llegados a Liberia se les prohibirá continuar adelante.

La casa Bolaños y Ulloa

La casa Bolaños y Ulloa, donde existe un magnífico garage, cuenta con un gran surtido de llantas y demás accesorios para automóviles de todas clases. El servicio allí es completo, lo cual hace que la mayor parte de los propietarios de carros se provean en dicha casa de cualquier pieza que haga falta a sus autos.

Con ello se viene a dar una gran facilidad al desarrollo del automovilismo en nuestro país, pues ya no hay que recurrir, como se hacía antes, al extranjero para conseguir cualquier implemento que hiciera falta.

EL BOMBARDEO AYER EN EL ESTADIO

Nuevamente son derrotados los Fortunistas por el Herediano — El score fue una "bobería" — 8 tantos contra 0 — En la desesperación de su impotencia, el equipo habanero promueve algunos incidentes desagradables — Katzer en hombros de la multitud, que le aclamó con gran entusiasmo

Una vez más se ha confirmado nuestra opinión con respecto al equipo Fortuna, cuya insuficiencia quedó ayer bien demostrada contendiendo nuevamente con el Herediano.

No obstante las dos primeras derrotas sufridas, a cual más visible, muchas personas consideran peligrosa la situación de los nuestros por tener que enfrentarse a un equipo reforzado y con algunas remaneras de entrenamiento.

Nosotros, en cambio, seguimos pensando que no es el Fortuna quien puede contender gallardamente con los nuestros, si bien donos a la Libertad y el Herediano, por lo que el resultado de ayer no nos causó sorpresa alguna.

En una palabra, que nuestros visitantes no edivierten.

SE NOMBRA NUEVO JUEZ

Por razones que no pudimos averiguar, el capitán del equipo

Herediano se opuso a que actuara como Juez el señor Garnier. La dificultad logró subsanarse después de algunos minutos de discusión nombrando en su lugar a don Daniel Gallagos.

ALINEACION DE LOS EQUIPOS

El Fortuna alineó el siguiente once:

Ocampo, Portero; Conrado y Díaz, zagueros; Guimbelnal, Strauss y Lage, medios; Katzer, Piza, Wladimir, Polón y Barraza, delanteros.

El equipo Herediano lo integraron:

Michaud, portero; Agüedas, Gilberto y Concha, zagueros; Viquez, Rosabal y Francisco Gutiérrez, medios; Pérez Morales, Guinérrez, Joaquín M., Agüedas, Claudio y Fajardo, delanteros.

PRINCIPIA EL JUEGO

El juego comenzó a las once

de la mañana. El ataque herediano no se inicia brillantemente haciendo un juego de combinación que no decae un solo instante, sobresaliendo entre ellos Pérez y Morales.

No menos codiciosa la línea de delanteros del Fortuna, hace todo el esfuerzo por llegar frente a la meta enemiga, pero Concha y Argüedas se encargan cada momento de mandar la bola al diablo. En uno de estos arranques recibió Claudio un fuerte golpe en el estómago que lo imposibilita para jugar, siendo atendido por varios amigos y el Dr. Montero.

El juego continuó sin la intervención de este notable zaguero, que a los tres minutos vuelve a ocupar su puesto con mejores bríos.

A LOS NUEVE MINUTOS EL PRIMER GOAL

Indiscutiblemente el dominio es

del Herediano, y es cuestión de segundos para que la línea de ataque haga el primer punteo al mar, co fortunista, que Ocampo logra desviar. Se sucede otra combinación de los mismos, Cayito burla la defensa y hace un pase magistral a Joaquín M. Gutiérrez, que éste aprovecha rápidamente señalando el prime tanto a los cuatro minutos de comenzado el juego.

DESPUES... EL ACABOSE

Un minuto después el Herediano logra perforar nuevamente la puerta fortunista, y a los dos minutos se repite otro tanto, con lo cual se señalan los nuestros tres puntos en el término de un cuarto de hora.

Con este número abrumador de puntos en contra los fortunistas comienzan a flaquear lastimosamente, y lo que es peor, a demostrar escaso por los fallos del juez cuando hay culpabilidad de su

Pasa a la página 4

El plebiscito español, tal como se quiere hacer, es lo mismo que nada

En Costa Rica, la colonia española es numerosa; por eso ha despertado entusiasmo el plebiscito español.

Pero la forma en que se va a hacer demuestra que se obliga a los españoles a una votación parcial.

Se anuncia que solamente los partidarios del actual régimen pueden votar y que los contrarios pueden ausentarse de las mesas.

Eso es lo mismo que no hacer nada. Un simple entretenimiento de los simpatizadores del Gobierno de Primo de Rivera.

A eso no se le puede dar el nombre de plebiscito. Porque precisamente, con amplia libertad, lo que se busca es un plebiscito es la mayoría de votos de una u otra parte, como exponente del sentir individual.

Si sólo a una parte se le permite votar, es lo mismo que si no se hubiera hecho el tal plebiscito. No se podría saber con qué fuerza numérica de criterio público se podría contar para decidir la conveniencia o no conveniencia de un régimen.

Es lo mismo que un juez, al llamar a declaraciones, sólo permita el dicho de una de las partes y sentencie sin haber escuchado las razones de la otra. Así nunca se puede hacer luz en un asunto.

El sistema que se emplea entonces, no va por un camino recto.

Lo más natural es que tanto unos como otros declaren su acuerdo o desacuerdo en el punto que se plantea.

A propósito de esta cuestión, cambiamos algunas impresiones con varios españoles residentes en esta capital.

Se muestran desacordes con ese procedimiento, que no dará más resultado que el que la parte interesada busca.

Ellos también abrirán su mesa de votación para que quede así consignada su decisión por la República española.

Esta otra votación se hará en el mismo local de la Beneficencia Española, ya que allí es donde el Cónsul

de España hizo colocar la "mesa plebiscitaria", a pesar de que los Estatutos prohíben terminantemente que en aquel centro se hable de política ni mucho menos destinarlo a ese fin como se hizo en el día de ayer.

Sabemos que el resultado de la votación de los españoles que desean la República española, será comunicado por cable a varios de los personajes no adictos al régimen de tiranía que impera en España.

Con motivo de este asunto, ayer circuló en esta capital la siguiente hoja suelta, suscrita en su original por un grupo de españoles:

Viva la República Española

Un cable de hoy, procedente de Madrid, dice que el plebiscito a favor del tirano Primo de Rivera está resultando negativo.

Esta noticia nos llena de júbilo a los republicanos españoles que vivimos en Costa Rica. Ella nos prueba que el pueblo español actual no es el mismo que aquel del tiempo del cínico Fernando VII, que gritaba: "Vivan las caenas".

Los republicanos españoles de Costa Rica debemos contestar al reto que se nos hace invitándonos a suscribir el plebiscito a favor del tirano Primo de Rivera, haciendo otro plebiscito a favor de la República española.

Los que somos socios de la Sociedad Española de Beneficencia creemos tener el derecho de levantar ese plebiscito a favor de la República, exactamente lo mismo que el señor Consul lo ha tenido para levantar el otro a favor del Gobierno. De modo que ya se dirá el día y forma que se llevará a cabo.

Mientras tanto, gritemos con toda la fuerza de nuestros pulmones:

Viva la República española. Abajo todos los tiranos.

Unos españoles

Libros y Revistas

La casa editorial Trejos Hermanos se ha servido obsequiarnos un ejemplar de la nueva edición de «Cuentos Ticos» por el conocido escritor nacional don Ricardo Fernández Guardia.

El libro está nitidamente impreso en papel fino y consta de 212 páginas.

Contiene los siguientes cuentos: «El Estreño», «Un Héroe», «Un Santo Milagroso», «La Política», «Hidalguía», «La Botija», «El Aborrecido», «Un Espadachín», «Los Gatos Demoniacos», «Un Alma» y «El Clavel».

Nosotros agradecemos el envío y ya publicaremos algunos de esos cuentos para que el público pueda enterarse de la importancia de ese libro.

El número 10 de «Repertorio Americano» llegó a nuestra mesa de redacción. Contiene muchos artículos de gran interés, tales como Respuesta del Dr. Varona y su retrato en la portada, un estudio de don Justo A. Facio sobre Sarmiento como escritor, La Demarcación de Jiménez de Asúa y Artista y Producción por Max Jiménez, etc.

Por «la salud», revista mensual de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja. Contiene varios artículos y cuentos maravillosos, como también un artículo sobre el servicio médico por avión.

Un cartel ilustrado sobre la obra monumental de la empresa de Electricidad también llegó a nuestras manos. En él se puede apreciar muy claramente los trabajos de la presa que es una obra muy acabada.

La Compañía, en asamblea general acordó ofrecer al público acciones privilegiadas. Para favorecer a todos los tutores clientes se decidió que toda acción privilegiada puede pagarse en abonos de diez colonos mensuales. Esto, como es lógico, constituye una magnífica oportunidad para todos los que desean tomar acciones de esa Compañía.

La competencia de los trabajos del Pabellón Universitario del automóvil

Sin duda alguna, existe hoy día una marcada competencia en los automóviles de lujo y resistencia. Y ello se debe a la introducción del famoso carro Chrysler, cuyo importador lo es don Vicente Lines.

El carro Chrysler es de una elegancia insuperable. Su construcción es fuerte y de una resistencia puesta a prueba durante muchos años.

En nuestro país, esa marca de autos se está propagando grandemente, pues es una de las más aceptadas.

La inauguración de los trabajos del Pabellón Universitario

Hemos recibido la siguiente atenta invitación: La Junta Directiva del Colegio de Abogados tiene la honra de invitar a Ud. para celebrar la inauguración de los trabajos del Pabellón Universitario que corresponde a la Facultad de Derecho.

El acto se verificará el día 15 de este mes, a las diez de la mañana, en el terreno situado en la esquina opuesta a la Sureste del Cuartel Bellavista. San José, 11 de Setiembre de 1926.

Pensamientos

No hay arma alguna tan poderosa como la virtud.

La conciencia es el único espejo que no adula ni engaña.

Lo probable es que tener un gusto es el primer grado de la civilización.

La bondad es como la hermosura, pero más santamente.

El orgullo nunca quiere deber, y el amor propio nunca quiere pagar.

La charza es como la sal, que se debe usar con prudencia.

Un vaso lleno suena menos que uno vacío.

Los hombres de talento escuchan con benevolencia a los tontos, pero éstos no escuchan a nadie.

Los buenos y los grandes arrastran a los demás tras sí; ellos aclaran y elevan todo aquello que está a alcançe de su influencia.

Hay tres clases de ignorancia: que se cree saber, que se presume saber, que se sabe que se sabe.

Hay tres clases de ignorancia: que se cree saber, que se presume saber, que se sabe que se sabe.

Hay tres clases de ignorancia: que se cree saber, que se presume saber, que se sabe que se sabe.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Dobel
Kola Champagne
Cream Soda - Gengeralé

Doble Grande y Pequeña

PIANOLAS



Con no concurrir basta

Por ahí se viene hablando acerca de la necesidad imperiosa de dar la importancia que se merece a nuestro Teatro Nacional.

Sóloamente se debe destinar a templo del arte; es decir que esa joyita, que se ha convertido en brillante falso de artistas en baratillo, debe abrir sus puertas únicamente a compañías de primer orden.

Del Teatro Nacional se ha hecho un relajamiento del arte.

Pero no solo el Gobierno debe contribuir a esa depuración artística de nuestro coliseo. También la sociedad, el público en general. Lo más lógico es que si llega a ese Teatro una compañía de segundo o tercer orden, o artistas sueltos que ejecutan contorsiones "jabanescas", la sociedad y público en general no concurra a esas representaciones. Con ello se da una demostración de gusto artístico. El público también es responsable de que el Teatro Nacional sea destinado casi a cada instante, por su presencia allí demuestra su mal gusto y su complicidad para el relajamiento artístico que se ha hecho gala en esa joyita que constituye nuestro orgullo.



admirable...

remedio popular de la época con los tan afamados

Bombones Bayer de Corifina

Tomados a tiempo preservan de los resfriados, ahorrando gastos, molestias y sufrimientos.

Una vez resfriados, nos alivian con rapidez los catarros, tos, ronquera y las irritaciones de la garganta.

Quitando la sequedad de la boca, aclaran la voz y refrescan.

Indispensables para fumadores, deportistas, viajeros y usted!

Bombones Bayer de Corifina

Para Curar un Resfriado en un Día.

Tómese el Laxativo BROMO QUININA. (La primera y original pastilla para Resfriados y Gripe.) Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARA MEDICINA OFICIAL: E. W. GROVE S. A.

Buenas condiciones DE PAGO

AGENTE PARA COSTA RICA, VICENTE LINES

No 1027 - SAN JOSE - Apartado 2

Ante la estatua del Gral. Sucre El debate sobre la electrificación del F. al Pacífico

juraron en Bolivia recuperar los puertos

El ferrocarril es el principal destructor de nuestros bosques

La Paz. — Durante las fiestas inaugurales de la estatua del general José de Sucre, Primer Mariscal de Ayacucho, y Primer Presidente de Bolivia, ocurrieron serios disturbios, al protestar los miembros de la "Liga de Propaganda de Defensa Nacional Boliviana", contra la presencia del Ministro de Chile, que se retiró inmediatamente a protestar ante el Canciller, Gutiérrez Nunez, ante el monumento, fueron heridos por los gendarmes.

Después trató de organizarse una manifestación contra Chile, desfilando frente a la Legación de ese país los tumultuarios, que fueron dispersados por la gendarmería y fuerzas del Ejército.

El motín fue provocado por el ex Presidente de la República, general Felipe Guzmán, que actualmente preside la Cámara de Diputados, al referirse a las atenciones de la vieja nación de conceder a Bolivia "un mezcabo" corredor al Pacífico.

El señor Guzmán con anterioridad había provocado un conflicto con el canciller Huneeus, motivando el cambio de varias notas, al declarar en la sesión inaugural del Parlamento, que "al hablar de la seguridad nos referimos a que la República recobrar lo que ha sido suyo y le ha sido arrebatado por la fuerza y por la conquista. Tenemos plena confianza en la organización y posesión de nuestras fuerzas para defendernos".

Estas palabras, repetidas ante los escolares para que juraran, hallaron eco en la tribuna del señor Barros Chacón, que se levantó para protestar, promoviendo acto continuo los disturbios.

La Cámara ha entrado de lleno en la discusión del proyecto de contrato para la electrificación del Ferrocarril al Pacífico.

El asunto contempla muchos aspectos de importancia capital.

Y esto es lo que ha originado en el Congreso dos corrientes: una adversa al proyecto y otra en su favor.

Los que la defienden, aducen razones importantes: la electrificación del ferrocarril, si bien es cierto que en los primeros años no trae una enorme economía, también lo es que después sí la dará. Con ello se evita los enormes gastos de carbón, leña y muchos filtrados y malos negocios, como lo expuso el diputado señor Pinto.

Una vez funcionando las plantas productoras de energía eléctrica, el gasto es muy reducido. Entonces hay economías que pueden ser destinadas a la construcción del muelle de Puntarenas. Las caídas de agua que producirán la energía, no se pagan constantemente, y con enormes sumas de dinero, como se hace con el carbón y con la leña.

Electrificando el ferrocarril, se evita la despoblación de nuestros bosques, por la corta de leña y por los incendios.

Ahora bien; la parte contraria al proyecto abriga muchas dudas sobre el buen resultado. No cree que con ello se ensanche la agricultura, se rehabiliten extensas zonas de tierras fértiles, porque no cree que aumentando la rapidez en un tren se consiga eso, porque siempre correría el mismo tren y por el mismo trayecto. Nada se haría sin un buen muelle en Puntarenas.

Las argumentaciones que se expusieron durante el debate habido antayer en la Cámara, tanto de una parte como de la otra, son interesantes.

Esto demuestra que no se va a proceder con ligereza como se ha hecho con otros asuntos, para luego lamentar sus malas consecuencias. Y la verdad, entre más luces se aporten en una cuestión que reviste gran trascendencia para el país y en que se juegan crecidos intereses, mejor resolución se le da.

En el negocio de que nos ocupa, lo que cabe es la seriedad en la discusión y un estudio profundo del asunto. Cuantas más consultas se hagan a las autoridades técnicas en esa materia, mejores resultados se obtendrán en la solución final del problema. Y así, si se aprueba o desaprueba, no se dirá más tarde que los representantes de la nación obraron a ciegas, ya sea en uno u otro sentido.

La electrificación de ese ferrocarril bien puede dar sus magníficos resultados para el futuro. La actividad de los gobiernos hará que, aprovechando el exceso de energía eléctrica, se extiendan ramales por las zonas que constituyen centros de producción.

La economía obtenida en los gastos diversos que se hacen ahora, pueden servir para llevar a cabo nuevas obras en ese ferrocarril. Y habiendo ramales se expeditará el tráfico de productos y el movimiento comercial y agrícola, como lógica consecuencia, aumentará notablemente. Entonces vendrá el aumento de la riqueza nacional y el aumento en las entradas del ferrocarril.

Por ejemplo, un ramal ferrocarrilero hacia el Puriscal, equivaldría a un desarrollo considerable en la vida comercial, industrial y agrícola de esa parte de la República. Turrúcares aventajaría notablemente en actividades comerciales a muchos otros centros del interior.

SECCION INFORMATIVA INTERNACIONAL

La orden de los Hermanos de la Estrella Negra Rusa

En New York ha quedado establecido el correspondiente capítulo de la orden fraternal y política "Hermanos de la Estrella Negra Rusa" que tiene su oficina principal en Moscov. Esta sociedad secreta combate universalmente las organizaciones creadas con el fin de tratar de derribar el régimen republicano de Rusia.

Tanger protegerá el Marruecos español

Primo de Rivera ha conseguido que Tanger sea un sitio de seguridad y protección para el Marruecos español contra las tribus que estuvieron en guerra. Desaparecerá el ilícito negocio del contrabando de armas entre el puerto y el interior con las radicales medidas adoptadas por los representantes de Inglaterra, Francia y España. Nada de particular sería que más adelante Tanger sea incorporado a la zona española de Marruecos.

Francia, Alemania, Rusia y el Japón con un mismo punto de vista

En las cancillerías europeas y asiáticas se ha dejado constancia extraoficial de que Francia, Alemania, Rusia y el Japón no aceptarían ninguna invitación que se les extendiese para otra conferencia naval en Washington. Entienden que iniciativas de esta clase sólo le corresponde ejercerlas a la Liga de Naciones.

Los alemanes protegiendo sus industrias

Está próxima a cerrarse la fábrica de automóviles Ford abierta en Berlín por faltarle la cooperación pública. Los alemanes no compran automóviles que no sean de fábrica genuinamente alemana.

guna invitación que se les extendiese para otra conferencia naval en Washington. Entienden que iniciativas de esta clase sólo le corresponde ejercerlas a la Liga de Naciones.

Está próxima a cerrarse la fábrica de automóviles Ford abierta en Berlín por faltarle la cooperación pública. Los alemanes no compran automóviles que no sean de fábrica genuinamente alemana.

OJO

A LOS CONSUMIDORES DE

CHICLETS

No se dejen sorprender con las imitaciones — Los únicos legítimos y los más agradables al paladar son los que llevan en la cajita el nombre de

ADAMS CHICLETS

Distribuidor:

Santiago Palacios

Apartado 1,000 — Teléfono 599

San José

Los bancos se empeñan en el empréstito municipal

El Banco Anglo Costarricense, el Banco de Costa Rica y aun el Banco Nacional de Seguros están en una sesión extraordinaria de co'ocar dinero en la Municipalidad capitalina. A esa sesión concurrirán el Tesorero Municipal y el Inspector General de Hacienda Municipal para que de medio millón de colones, aporten luces en el asunto del cual hace algún tiempo se viene hablando.

La Municipalidad que tiene interés por el empréstito hizo su oferta y luego la aceptará la propuesta que mejor le convenga.

El dinero que se obtenga Las ofertas son bastante satisfactorias, pues el tipo de interés se fija en un nueve por ciento anual, y las amortizaciones, también anuales, serán de cien mil colones.

Este negocio financiero cuales ya han vencido.

ESPLENDIDOS RESULTADOS

Sin la menor exageración, esto es lo que dicen los dueños de camiones

CHEVROLET

«el predominante en el país». — Con una inversión inicial de solamente

\$ 3.500.00

acrecenta usted el volumen de sus negocios, introduce economías considerables en los gastos de transportes a la par de un exiguo consumo de combustible y costo de explotación. — Un centenar de hombres de negocios, duñs de camiones

CHEVROLET

acaban con entusiasmo la ECONOMIA Y POTENCIA

CHEVROLET

COSTA RICA MOTOR CO. DISTRIBUIDORES

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 377 TELEFONO N° 604

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

FUNDADO EL AÑO 1915

R. A. TORO

ROGELIO GILCHER

RICARDO FALCÓ M.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

ADMINISTRACIÓN

San José Costa Rica

Se cruzarán despachos los Gobiernos de México y Costa Rica

Conforme lo hemos anunciado en días anteriores, el dieciséis del corriente mes se hará la entrega oficial de la estación inalámbrica construída en la Sabana al Gobierno.

La entrega la hará, en representación del Gobierno Mexicano el Lic. don Bernardo Reyes, Encargado de Negocios de aquella República en Costa Rica.

El Presidente de la República, Lic. don Ricardo Jiménez asistirá al acto y recibirá personalmente dicha estación.

El acto tendrá verificativo a las diez de la mañana y se pronunciarán los discursos de estilo.

Una vez recibida la estación por nuestro Gobierno, se cruzarán los primeros mensajes inalámbricos entre los Presidentes General Calles y Lic. Jiménez.

Nombramientos en la Aduana de Limón

El Ejecutivo tomó el siguiente acuerdo sobre nombramientos en la Aduana de Limón:

Ascender a los señores Homer Montero y Ernesto Avila, al puesto de chequeadores, en reemplazo de los señores Rodrigo Jiménez Tinoco y Jesús Pacheco.

Promover al señor Guillermo Méndez al puesto de Guarda Almacén 2.º, en sustitución del señor Montero; y

Nombrar al señor Adán Castro, Auxiliar 1.º del Tenedor de Libros, en reposición del señor Selim Cascante.

Mil dólares para un ex-secretario de Estado

El ex-Secretario de Educación Pública don Napoleón Quesada hará un viaje por Panamá y Cuba.

Se dice que a hacer estudios sobre los libros de texto para Escuelas primarias y Colegios de Segunda Enseñanza.

Y para ello ya se le giraron, por orden del Gobierno, la no despreciable suma de mil dólares.

Es para sufragar los gastos de viático.

Todo esto se ha arreglado con suma facilidad. No es lo mismo que dar lo mismo auxilio a un joven que desee estudiar en el exterior para convertirlo en hombre provechoso a la nación.

Turno en la Merced

Ayer hubo turno general en la iglesia de la Merced. A pesar del mal tiempo, la concurrencia fue numerosa.

Una música de banda amenizó esa fiesta de beneficencia en la que hubo rifas y ventas de todas clases.

El sábado por la noche hubo servicio de cenas atendido por simpáticas señoritas.

EL BOMBARDEO AYER

Viene de la pag. 1.ª

parte. La cuestión era justificar la derrota a cargo del árbitro, como ya lo ha hecho otras ocasiones, y en esta tenía que corresponderle su parte a Galleguitos, de cuya energía y buen juicio no pudieron los blancos negros hacer "barritas de gelatina".

El fracaso enloquece a los fortunistas y al momento se arma una gresca que da lugar a algunos de ellos para retirarse del campo dejando el equipo integrado por nueve jugadores. El match deslució completamente y los heredianos se concretan a hacer filigranas frente al marco enemigo; pero a instancias del público, al cual ha causado profundo disgusto la actitud de los fortunistas, el ataque nuestro repite una dosis igual de puentes que se traducen en tantos, terminando el primer tiempo con este resultado desastroso para el equipo visitante.

El público invadió la cancha para felicitar a los heredianos por su lucido "cuadro de honor", e igualmente fue objeto de demostraciones de simpatía el culto deportista señor Keizer, quien durante los incidentes permaneció alejado y ocupando su puesto, demostrando siempre su corrección y caballerosidad.

EL SEGUNDO TIEMPO

Indignado Galleguitos por la actitud incorrecta y hasta agresiva de los fortunistas, renuncia el puesto de Juez, siendo nombrado en su lugar don Gonzalo Cardona.

Pero como el fútbol no está en las cobijas, con este nuevo árbitro y todos los que hay en el mundo, los fortunistas tendrán que sufrir otros tantos fracasos cada vez que tengan que "dárselas"

Baile social

Hemos recibido la siguiente invitación:

Tenemos el gusto de invitar a Ud. y su estimable familia al próximo Baile Social Obrero, que se efectuará el 15 de Setiembre en el "Salón Gimnasio" de esta ciudad a las 9 horas en celebración del 105 aniversario de nuestra independencia.

Los señores doctor don Eduardo González, don Juan Lelón, don Julio Chaverri y don José Alvarado V. le extenderán un recibo por valor de \$ 500 como cuota de entrada, exceptuando las señoras y señoritas que deseen asistir, con el fin de recolectar fondos para el hospital en construcción de esta ciudad.

EL COMITE

Heredia, Setiembre de 1926.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Asamblea del San José Base Ball Club

Se ha convocado a todos los socios para una asamblea que se verificará en los salones de la escuela de "El Laberinto" (200 varas al Oeste del "Pato Cojo") en la noche del jueves 16 del corriente a las 8 de la noche, con el objeto de nombrar la nueva Directiva, nombrar la comisión que reciba los trofeos de Campeón y otros asuntos de importancia para el Club.

Celebrando su natalicio

El apreciable caballero y conocido comerciante de esta plaza don Eduardo L. Fernández, celebra hoy el día de su natalicio.

Con tal motivo ha sido muy felicitado por todas sus amistades.

También nosotros le felicitamos cordialmente en este día.

Para libros buenos en la Dirección de La Prensa

con equipos de la calidad del Herediano. Aí, pues, y no obstante que dicho equipo estaba debidamente integrado, los nuestros se "contentaron" con una pequeña "muestra", introduciendo el balón en la red dos veces más, apenas para "hacer boca".

Apilado el público de la galería de sol, comienza a pedir que no hagan más puentes al marco fortunista, optando últimamente los heredianos por hacer un "ejunguito de salón" al que sólo le faltaba acompañamiento de orquesta. Los fortunistas se desesperan por no quedar "zapateros" y consiguen reaccionar faltando diez minutos para terminar el juego, enviando cuatro o cinco veces la bola a la pueria herediana, de donde Michaud las devuelve muy amablemente para que continúen distrayéndose los perdidosos.

Total, que el match fue un desastre para el Fortuna, y que muy satisfechos deben estar del que sus contrincantes no abusaran de su potencia y saber, hasta llegar a la docena.

Y ahora... a escribir crónicas en "El Mundo" de la Habana, que el periódico es bastante grande y el papel aguanta todo lo que pongan...

EL HEREDIANO GANA UNA COPA

Aunque no fue anunciado, en el match de ayer se disputaron fortunistas y heredianos una arisca copa de plata, que le fue entregada al capitán del equipo vencedor señor Rosabal. Este trofeo fue obsequiado por la Sociedad de Heredia.

El pueblo se divierte

Mucho se habla de la situación monetaria o económica porque atravesamos. Falta trabajo para muchos, los que lo tienen ganan poco y apenas si les alcanza para medio vivir. Todo se vende a precios elevadísimos, y todos se quejan de falta de dinero.

Bueno, pero eso no quita que todos los espectáculos de diversión atraigan centenares de gentes.

Y no se crea que sólo el pudiente concurre a ellos. Las gentes pobres, que son las más, también asisten a esas diversiones.

Los teatros se ven llenos todas las noches de función. Los sábados y domingos es mayor la afluencia de espectadores. El público en general los invade, lo mismo que el circo. Y fuera del valor de las localidades, se gasta en refrescos, cafés, cenas, etc.

A los turnos van las gentes por millares y dejan los colones allí. Y también por millares invaden el Estadio pagando la entrada a precios subidos en relación con el estado de sus bolsillos.

Los camiones y trenes se llenan de pasajeros que van a pasear a las otras provincias.

Las tiendas tienen gran movimiento por las constantes compras. El ciclismo y el laguito de los niños ocasionan sus reembolsos. La Lotería del Asilo Chapuí es mantenida en su mayor parte, por la pobreza del país en su alán de "pegar con la suerte".

Las cantinas despluman buena parte con sus refrescos, helados y confituras a mozos y mozas en jaleo.

Los deportes, cuya afición la sustentan en su mayor parte los trabajadores, obligan a muchos gastos.

Y después de todo se quejan de la mala situación económica.

Pero a pesar de esa mala situación, se va tirando buenamente.

Obras nuevas

- EL ULTIMO QUIJOTE, novela de aventuras, sátiras, ideas, luchas y amores, por Federico Urales. Un tomo de 460 páginas \$ 3.00
- SEMBRANDO FLORES, novela de una vida ideal, por Federico Urales. Un tomo nitidamente impreso con papel satinado de 240 páginas, con 19 hermosos grabados \$ 2.25. La misma obra, ed. económica \$ 1.00
- RENACER, novela de elevación moral y de amor libre, por Federico Urales. Un tomo de 26 págs. \$ 1.50
- LOS HIJOS DEL AMOR, novela de quereles futurivos y de ideas modernas, por Federico Urales. Un tomo de 208 páginas \$ 1.25
- LOS GRANDES DELINCUENTES, novela de lucha social, por Federico Urales. Un tomo \$ 0.75
- LA VICTORIA, novela sobre los problemas de orden social y moral que se le plantean a una mujer de ideas modernas, por Federica Montseny. Un tomo de 228 páginas \$ 1.50

LIBRERIA FALCO
Avenida 7ª Ete, Núm 344
CASA FALCO
Apartado 63g - Teléfono 7

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

Una acción

DE

ELECTRIONA

LA PUEDE UD. PAGAR

EN

VEINTE ABONOS

DE

\$ 10.00

MENSUALES

PIDA PROSPECTOS